

# LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHE ET DE TOUTE LA PROVINCE  
ECCLESIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

REVUE COMPRENANT DOUZE PAGES, PUBLIEE LE 1ER ET LE 15 DE CHAQUE MOIS  
Abonnement : Canada \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

---

VOL. XII

15 FÉVRIER 1913

No. 4

---

SOMMAIRE—Nouvelle province ecclésiastique—Les lettres de Mgr Provencher—Décrets du Concile plénier de Québec—Une paroisse française fondée par Dom Benoît—Rdes Sœurs des SS. NN. de Jésus et de Marie—Bénédiction de l'église à De Laval—Encore une histoire de revenant—Le devoir électoral—Un banquet à Saint-Boniface—Nos amis—Ding ! Dang ! Dong !—R. I. P.—SUPPLÉMENT : Lettres de Mgr Provencher.

---

## NOUVELLE PROVINCE ECCLESIASTIQUE

### DE L'OUEST CANADIEN.

Depuis plusieurs années Nos Seigneurs les Evêques de la province ecclésiastique de Saint-Boniface demandaient à Rome sa division. C'est ce qui vient d'être fait par la création de la nouvelle province ecclésiastique d'Edmonton, qui comprendra le nouveau diocèse de Calgary et les vicariats apostoliques de l'Athabaska et du Mackenzie. Le document de la chancellerie romaine, créant la nouvelle province et le nouveau diocèse, porte la date du 30 novembre 1912. Les limites du nouveau diocèse de Calgary, dont le titulaire n'est pas encore nommé, sont à l'est la ligne qui sépare les provinces civiles de la Saskatchewan et de l'Alberta, au sud la ligne frontière du Canada et des Etats-Unis, à l'Ouest la ligne de division des provinces de l'Alberta et de la Colombie Anglaise, ou le sommet des Montagnes Rocheuses, et au nord la ligne de division des townships trente et trente et un. Comme on le voit, c'est la division de l'ancien diocèse de Saint-Albert.

Le même document nomme S. G. Mgr Joseph-Emile Legal, O. M. I., archevêque d'Edmonton, avec résidence, comme par le passé, à Saint-Albert, où il terminera sa cathédrale et continuera à avoir son Petit-Séminaire.

Nous prions le nouvel et si digne archevêque d'Edmonton, déjà un vétéran de l'épiscopat canadien, d'agréer nos respectueuses félicitations et nos meilleurs vœux.

*Ad multos et faustissimos annos !*